

Empresarios, expresidentes y hasta barristas enfilan hacia las elecciones

NOVIEMBRE. La nueva dirigencia de Cobreloa que regirá los destinos del club desde fines del 2026 se debiese definir en unos comicios que hoy se encamina por siete caminos distintos.

Ricardo Pinto Neira
 ricardo.pinto@mercuriocalama.cl

La declaración del presidente de Cobreloa, Marcelo Pérez durante la presentación del futbolista Nahuel Donadell, en donde señaló que "llamo a la unión de los socios e hinchas del club porque se ve un ambiente muy adverso a través de redes sociales y no es porque esté pendiente, sino por mensajes que me llegan", parece más desviada del foco que instalándose en la realidad del club.

En momentos tan importantes en la historia deportiva e institucional de Cobreloa, justo cuando el club pelea por mantenerse en Primera División y varios de sus directores y exdirigentes están a la espera de probables sanciones por parte del Comité de Arbitraje Nacional, sostener que la entidad está dividida por monorías intrascendentes -a favor y en contra del actual proceso- parece una visión extraviada.

Lejos de ello, el fin de la administración que encabeza Pérez, quienes deben dejar sus cargos en el último trimestre de este año dando paso a la apertura de un nuevo proceso electoral, hoy abre una ventana poco antes vista en los últimos años en Calama. Como nunca, hay varios grupos de poder encabezados por hinchas, socios y empresarios que están articulando propuestas y proyectos para levantar a la institución y mejorarla desde el punto de vista administrativo y funcional.

Si bien apareció una propuesta de adelantar las elecciones debido a la incertidumbre que provocaría un descafeamiento de Cobreloa en caso de que desde el Comité de Arbitraje se determine sancionar a la actual directiva con castigos de ejercicio por el Caso de Abuso Sexual en una casa de cade-



CUATRO DE LOS SIETE GRUPOS QUE MANIFESTARON INTERÉS YA ESTÁN TRABAJANDO EN CONFORMAR SUS RESPECTIVOS EQUIPOS PARA LA ELECCIÓN.

tes en septiembre de 2021, el proceso de este año se realizará en los tiempos establecidos, cuando la actual dirigencia concluya su periodo de dos años a cargo de la sociedad.

A nivel de trascendidos se habla de siete listas que ya han hecho saber que van a competir por quedarse a cargo del títomón naranja hasta 2026 y allí, el ejercicio obliga al sondeo para ver cuál de esas propuestas tiene bases sólidas en su organización. Y allí surgen las sorpresas, porque son varios los sectores que confirman su intención de ser parte de la nueva carrera electoral por situarse en el principal sillón de la sede en calle Abaroa.

LISTAS

Uno de los primeros rumores asegura que existe un grupo de líderes del Huracán Naranja que se alinearían junto al expresidente Fernando Ramírez -director actual "congelado"

por la regencia que encabeza Marcelo Pérez- para postularse, una situación que por ahora, el extimonel descarta.

"Ese rumor no es verdadero. Todavía no he decidido si voy a ir a las elecciones pero no sería con ellos. En el pasado ya cometí el error de ir en una lista con amigos y todos saben cómo terminó. Esta vez optaría por conformar un equipo de gente que sepa sobre cómo administrar en el fútbol", afirma Ramírez, quien también está consciente de que puede quedar fuera de cualquier proceso en caso de que sea uno de los directivos que reciba sanciones desde el Comité de Arbitraje.

Esta última situación también pone en entredicho la candidatura de Luis Vera, expresidente de los "Zorros" quien estaría junto a un grupo de socios analizando la probabilidad de presentarse el proceso pero también aparece dentro de los cuatro nombres

de la Comisión Investigadora de la Cámara de Diputados recomienda sancionar. Pese a los intentos de este medio por conocer su postura, Vera ha decidido optar por el silencio.

Una tercera agrupación que parece tener ganas de competir por la presidencia es la denominada "lista de profesionales", que se articula en la capital pero buscaría socios en Calama que puedan poner a un nombre para encabezar el proyecto, eso por mandato de los estatutos que exige que el presidente del club tenga residencia en la ciudad.

Desde esta misma vereda, el grupo "La Sociedad del Zorro", con socios de Antofagasta también enfila una postulación. Desde la agrupación indican que "estamos analizando la opción de presentar una lista, dado que tenemos socios que tienen domicilio en Calama".

La quinta alternativa va por

el mismo grupo de empresarios que se postuló en las elecciones de fines de 2021, encabezados por Hans Herrera y que contaban con el favoritismo mediático para imponerse, aunque la variable de los "socios Codelco" los hizo perder por estrecho margen ante los actuales regentes del FAUC.

Lo de los empresarios ya tiene el mismo nivel de organización y claridad que hoy presenta un sexto proyecto de gobernabilidad. Un grupo de reconocidos socios y exdirigentes estaría detrás de la candidatura de Walter Aguilera, el último hombre fuerte del club a nivel ANFP y que dirigió a la institución entre 2016 y 2021. El propio extimonel confirma que "existe la intención de presentarnos y tenemos un equipo conformado para ello, en caso de que decidamos entrar en el proceso".

¿Y el séptimo? Algunos de los directores de la actual ad-

ARCHIVO

Walter Aguilera
 Extimonel
 2016-2021



"Existe la intención de presentarnos y tenemos un equipo conformado en caso de que decidamos entrar en el proceso".

Fernando Ramírez
 Extimonel
 2022-2023



"No he tomado la decisión pero hay gente que me lo ha pedido. Esta vez iría con gente que sepa cómo administrar en el fútbol".

ministración estudiarían ir a la reelección en caso de que el club mantenga la categoría, con el argumento ante el socio de haber sido quienes devolvieron a Cobreloa a Primera División.

A tanto llega el interés por el nuevo proceso que el presidente del Tribunal Electoral Iojno, Elías Cocío anticipa que "nos reunimos con los demás integrantes de la comisión y tomamos decisiones que serán dadas a conocer la próxima semana a la comunidad por medio de un comunicado".

A tres meses de los comicios que marcarán el futuro deportivo y económico de Cobreloa, la carrera ya parece estar desatada y habrá que ver quiénes deciden confirmar su postura de asumir el importante desafío de administrar a una institución que más que nunca requiere recuperar presencia y un marcado liderazgo. 